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  Résumé: 
Compte tenu de l’importance que revêtent les écosystèmes marocains dans le développement socioéconomique des populations, leur gestion de manière 
rationnelle s’impose. Dans cette logique, s’inscrit cette étude menée au niveau du bassin versant du Haut Oum Er-Rbia, pour le développement de la 
modélisation des impacts des changements environnementaux à travers la cartographie des occupations et le changement des occupations des terres 
entre 1986 et 2019, en utilisant des images satellitaires à haute résolution et la plateforme Google Earth Engine (GEE), les résultats de la cartographie ont 
démontré que de 1986 à 2019, la zone d’étude est dominée par les terres forestières, suivies des terres agricoles et des prairies. De plus les prairies et les 
terres humides se sont progressivement dégradées et converties en terres agricoles. 
D’autre part l’étude du risque d’érosion hydrique a été effectuée à l’aide de deux modèles de quantification des pertes en sols, à savoir l’Équation 
universelle révisée de la perte de sol (RUSLE) et le modèle SWAT (Soil and Water Assessment Tools), Les résultats obtenus montrent que la zone d’étude 
est soumise à une perte annuelle pouvant atteindre 20 t/ha dans près de 70% de la superficie globale du bassin. 
En outre l’évaluation de la biomasse aérienne des peuplements forestiers a été réalisée à l’aide des images satellitaires par apprentissage automatique 
(machine Learning), Cette étude a permis de prédire et produire des cartes de la biomasse aérienne au niveau de la zone d’étude en utilisant des modèles 
de régression, des indices spectraux et des données d’inventaire sur le terrain. 

Mots clés : changements environnementaux, occupations et le changement des occupations des terres, images satellitaires, Google Earth Engine (GEE), 
perte de sol, RUSLE, SWAT, biomasse aérienne, machine learning.

  Abstract: 
Given the importance of Moroccan ecosystems in the socio-economic development of populations, their rational management is essential. This is the
rationale behind the study carried out in the High Oum Er-Rbia watershed to develop a model of the impact of environmental change by mapping land use
and land use change between 1986 and 2019, using high-resolution satellite images and the Google Earth Engine (GEE) platform. The mapping results
showed that between 1986 and 2019, the study area was dominated by forest land, followed by agricultural land and grasslands. In addition, grasslands
and wetlands have been progressively degraded and converted to farmland.
In addition, the risk of water erosion was studied using two soil loss quantification models, namely the Revised Universal Soil Loss Equation (RUSLE) and
the Soil and Water Assessment Tools (SWAT) model. The results show that the study area is subject to an annual loss of up to 20 t/ha in almost 70% of the
overall basin area.
Also, the above-ground biomass of forest stands was assessed using machine-learning and satellite imagery. This study predicted and produced above-
ground biomass maps for the study area using regression models, spectral indices and field inventory data.
key words: environmental change, land use and land use change, satellite imagery, Google Earth Engine (GEE), soil loss, RUSLE, SWAT, aerial biomass,
machine learning.
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